

Communiqué du 15 Aout 2012

Gaz de schiste : Le Chef de l'Etat rencontre une délégation citoyenne.

Grande inquiétude dans la population varoise.

Ce matin mercredi 15 Aout, le Président a reçu au Fort de Brégançon une délégation citoyenne composée de 6 porte-paroles venant des 4 coins du Var qui lui a remis un courrier en main propre. Il s'est montré à l'écoute des inquiétudes exprimées. Parmi les points évoqués, la délégation a obtenu que les collectifs citoyens soient représentés lors de la Conférence Environnementale des 14 et 15 septembre 2012 se tenant à Paris. Il était impératif que des référents citoyens y soient représentés.

François Hollande a réaffirmé l'interdiction de la technique dite de « fracturation hydraulique ».

Les membres de la délégation ont mis en évidence l'ambiguïté de la commission scientifique chargée de valider les techniques de fracturation hydraulique autorisées dans le cadre d'expérimentation scientifique et ont le sentiment d'avoir été entendu par le Président à la veille de la prochaine rentrée de septembre.

Sans eau pas de vie.

« Le but était de montrer leur détermination dans l'opposition à toutes formes d'exploration ou d'exploitation des gaz et huiles de schiste, les risques majeurs d'une contamination des ressources naturelles en eau douce et eau salée, étant avérés ».

Informations complémentaires

- Rappel de la loi.

La loi du 13 juillet 2011, interdit la fracturation hydraulique, seule technique utilisée à ce jour pour l'extraction des gaz de schiste. Cependant elle laisse la porte ouverte à des expérimentations réalisées sous couvert scientifique. Cette loi ne nous protège en rien des conséquences sanitaires et environnementales inévitables et irréversibles : pollutions des nappes phréatiques, de l'air, des sols, micro séismes.

Chaque citoyen doit prendre conscience, individuellement, de l'enjeu que représente l'exploitation des gaz de schiste pour leur vie, pour celle de leurs enfants, pour celle des générations futures, et pour l'avenir de la planète.

- Les compagnies pétrolières : leurs profits sans respect de nos vies

Les lobbies lancent une campagne de désinformation, comme le proposait déjà le rapport du 08/07/2011 de l'AEGE (Experts en Intelligence Economique), mandaté par Total. Cette contre information « on et off line », vise à un discours adapté et spécifique, en fonction des cibles des populations : scientifiques, politiques, médiatiques, les réseaux sociaux...

http://bdc.aege.fr/public/L_interet_du_gaz_de_schiste_pour_la_France.pdf

Dernier exemple en date : « Bienvenue à Fort Worth, Texas, la capitale du gaz de schiste », reportage du Monde du 28.07.2012 financé par Total sans que cela soit révélé aux lecteurs et dont les conclusions se gardent bien d'aborder les pollutions engendrées par les forages.

- Transition énergétique propre : nous sommes au pied du mur

Choisir d'exploiter les énergies fossiles c'est condamner inexorablement la planète et ses habitants. Nous avons déjà atteint un seuil de non-retour pour la planète : « Nous approchons à grands pas d'un effondrement imminent et irréversible des écosystèmes, dont les civilisations humaines dépendent. S'ils s'effondrent, notre destin est plus qu'incertain. » (Libération du 10.08.12 : La fin d'un monde, voir l'article de Laure Noualhat, se basant sur la revue scientifique Nature).

Il faut engager dès aujourd'hui le débat sur la Transition Energétique propre, et non sur une éventuelle exploitation de notre roche-mère. Nous sommes à la fin d'une ère : « Les énergies fossiles, c'est FINI ! »

Les solutions existent. Actuellement partout dans le monde, des scientifiques, des ingénieurs et des chercheurs mettent au point des procédés énergétiques non polluants : solaire, éolien, systèmes hydrauliques, moteurs électriques, moteurs magnétiques, moteurs à air comprimé et les systèmes surunitaires. En France, le moteur à air comprimé mis au point par Guy Nègre à Carros (06) a reçu une nouvelle fois un refus des Mines (voiture sortie en Inde et commercialisée par Tata Motors).

- **La Conscience Citoyenne**

Le but est d'avoir aussi démontré qu'il était possible, sans passer sous couvert d'ONG, partis politiques ou organisations, que les simples citoyens, électeurs, ont leur place au sein de la politique du pays.

« Le monde ne sera pas détruit par ceux qui font le mal, mais par ceux qui les regardent sans rien faire » (Albert Einstein)